

JAVIER CALDERÓN LUNA

Un decir

III PREMIO DE POESÍA
PABLO GARCÍA BAENA



EDITORIAL CÁNTICO

COLECCIÓN DOBLE ORILLA



POESÍA

» Javier Calderón Luna

Javier Calderón Luna (Dos Hermanas, Sevilla, 1997) ha cursado los grados de Traducción e Interpretación y de Filología Hispánica. Trabaja de profesor de Lengua Castellana y Literatura en un instituto público de Chiclana de la Frontera. Comenzó a publicar sus poemas en 2021, año en el que fue finalista del IX premio UCOpoética. Varios de sus textos aparecieron en la antología Gota (Bandaaparte, 2021). Desde entonces, ha publicado en revistas como Caracol nocturno, Casapaís o Fuga. En 2022 ganó el premio Federico García Lorca de la UGR en la modalidad de poesía con la obra Cancionera (Esdrújula, 2023). Un decir es su segundo poemario.

Un decir

III Premio de Poesía Pablo García Baena

Javier Calderón Luna, un nombre que resuena con fuerza en la nueva poesía española con distinciones como el premio Federico García Lorca de la UGR, nos presenta *Un decir*, obra galardonada con el III Premio de poesía Pablo García Baena. Con ella, se inserta en la corriente de la "nueva trascendencia", tomando la tradición metafísica de Chantal Maillard o Juan Eduardo Cirlot, con una clara voluntad de agotar las posibilidades espirituales del lenguaje, donde dialogan otras voces jóvenes actuales como las de Ángela Segovia, Juan Gallego Benot o Jorge Solís. *Un decir* se propone como un ejercicio de honestidad radical que desafía los límites entre lo individual y lo colectivo, lo sagrado y la verbalidad.

El autor se enfrenta en estos poemas a la incertidumbre de un mundo líquido, trazando un mapa de coordenadas existenciales donde la fe y la vulnerabilidad de la razón se dan la mano. En *Un decir*, Javier Calderón vuelve su mirada a la sacralidad de la palabra, desde el "Génesis" hasta los "Cantares" o los "Salmos", pero lo hace a través de una mirada contemporánea, salpicada de referencias a la cultura popular y a la vida cotidiana. Como él mismo escribe, "es posible otro dios / dentro del lenguaje".

La poesía de Javier Calderón Luna es una exploración metapoética del lenguaje mismo donde el autor se interroga sobre el acto de nombrar y sus consecuencias. La palabra es a la vez salvación y condena, puente y abismo. La búsqueda de la verdad se presenta como un juego infinito, en el que "si supiéramos qué decir / si supiéramos la respuesta / se acabaría el mundo".

Este poemario es un viaje hacia el origen, a una infancia marcada por la inocencia y el juego de las "palabras encadenadas", para después "limpiar el nombre de significado / desescamar el significante". Calderón nos invita a acompañarlo en esta reflexión, con la promesa de "sacar dos lomos limpios de espinas". *Un decir* es, en definitiva, una obra que se asienta en la reflexión y la coherencia formal, pero que late con la emoción y la fuerza de un lenguaje lleno de vida, capaz de situarnos en una nueva frontera entre la contracultura y Dios.

POESÍA • Doble orilla poesía • Cántico

9788410288997

Thema: DCC; DCF
978-84-10288-99-7
66 páginas
Rústica con solapas
14 x 21.5 cm · 80 g
PVP: 14.95 €